



この度、児童発達支援センターあんずの組織改革の中で管理者として新たに着任いたしました坂本光雄と申します。社会福祉法人みのり福祉社会の創設時より勤務し、はや30年がたちました。この間、福祉制度は大きく変化し、市民の皆様が望む地域福祉のかたちへと発展してきました。その中で、支援現場の質の担保や地域連携のあり方が、法人にとってますます重要な課題となっています。児童発達支援センターあんずは、地域の中で支援の質を高めるとともに、他の事業所とも連携しながら、共に成長していく役割を担っています。今後も、専門的地域支援を行う柳澤と力を合わせ、この役割を果たしてまいります。

私自身も、あんずのこれまでの理念や積み重ねてきた取り組みを大切にしながら、児童期支援の運営に真摯に取り組んでまいりますので、今後ともどうぞよろしくお願ひいたします。

—11月・12月の予定—

- 11月 8日（土） みのり祭（みのり本部にて行います）
11月 13日（木） 地域連携日（児童・放デイ共にお休みです）
11月 20日（木） ドクターNの医療相談（児・放・訪問共通）
11月 27日（金） ST（児童）
12月 10日（火）・23日（火） ST（児童）
12月 24日（水） OT（児童）
12月 26日（金）～1月 4日（日） お正月休み



＝お知らせ＝

《あんず管理者及び、児童発達支援 児童発達支援管理責任者変更のお知らせ》

児童発達支援センターあんずに求められる地域的役割が大きくなる中、法人としてこのことに真摯に向き合うため、この度、職員体制の変更を行うことといたしました。

【センター長（管理者）】 坂本 光雄（理事長・グループホーム管理者兼務）

【児童発達支援（管理者補佐）・児童発達支援管理責任者】 原田 雅臣（生活介護みのりより）

【放課後等デイサービス（管理者補佐）】 原田 雅臣（同上）

※児童発達支援管理責任者はこれまで通り、池田 勝美が担います。

【専門的地域支援（管理者補佐・支援SV）◎新設】 柳澤 健一

※保育所等訪問支援・外来療育相談・巡回支援の専属となります。

※支援のSVとして、児童、放デイの支援のバックアップ及び、保護者の相談（就園就学、進学、その他日常相談）は、これまで通り担います。併用先の幼稚園保育所学童保育室に保育所等訪問支援として伺う形も、これまでと同じです。

ご家庭への支援に変更はありません。

《地域連携日について》（児童・放ディ共通）



11月13日（木）は、今年度3回目の地域連携日となります。

幼稚園や保育所、小中学校、学童保育室 数カ所へ、あんずの職員が訪問します。対象になるご家庭には事前にお知らせします。関係機関連携の一環として、充実した時間にしていきたいと思います。ご理解のほど、よろしくお願ひします。

その日の児童と放ディの支援はお休みになります。

《ドクターNの医療相談》（児童・放ディ・訪問支援共通）



今年度3回目の『ドクターNの医療相談』を11月20日（木）14:00～行います。

相談は、あんずの嘱託医の埼玉医科大学総合医療センター小児科の奈倉 道明先生が行います。
「ドクターの話を聞いてみたい」「病院を受診するとどんなことをするの？」「クスリって？」
「セカンドオピニオンを訊いてみたい」等、みなさんそれぞれの思いで構いません。

興味のある方はお気軽にお申し出ください。（ひと枠30分：4組）残り1枠

【今後の予定：1/22（木） 今年度最終回】

《年末年始のお休みについて》（児童・放ディ・訪問支援共通）

*年末は、12月25日（木）が、児童・放ディ共に最終日になります。



12月26日（金）～1月4日（日）はお正月休みになります。

年明けは、1月5日（月）から支援開始になります。お間違えの無いようお願ひします。

《みのり祭のお知らせ》（児童・放ディ・訪問支援共通）



11月8日（土）10:30～15:00の予定で、入間川にありますみのり福祉会の本体施設で“みのり祭”を行います。当日は、施設紹介のほか、野外ステージでの和太鼓やバンド演奏、みのり製品の販売・展示、みのりパンの焼き立て販売、キッチンカーでの販売等があります。

あんずからは、放ディと児童の子ども達、合作の壁面装飾を出品させていただきます。
お時間がありましたら、ぜひお越しください。玄関前にみのり祭のチラシを置いてあります。
ぜひご覧ください。



着任挨拶

原田 雅臣（管理者補佐・児童発達支援 児童発達支援管理責任者）

令和7年11月の人事異動で、『児童発達支援センターあんずの児童発達支援管理責任者』として配属となりました『原田 正臣』です。

前勤務先である本部施設では、成人ご利用者の現場支援やサービス管理、管理者として、運営業務、居宅支援事業のサービス提供責任者などに従事してきました。新規異動先である児童発達支援センターあんずでは、お子さま、ご家族、職員の皆さんお一人おひとりと丁寧に関係を構築し、業務を把握していくべきだと思っています。

成人施設で培った経験を、少しでも皆さまのお役に立つことができれば光栄です。

11月よりよろしくお願ひします。

児童の支援あれこれ



暑かった夏が過ぎ、いつの間にか朝晩すっかり冷え込むようになってきました。まだ日中は暖かい日もあるので、衣類の調節に悩まれるのではなかろうか。季節の変わり目、体調を崩さないようにお気を付けください。

さて、10月はいろいろな場所で運動会が行われました。そこで、あんずでもホールの活動で『運動会ごっこ』を行ってみました。バンダナとお花を身に付けて、「何をするんだろう？」って最初はドキドキ… 種目は、かけっこ、玉入れ、パラバルーン。

「よーい」ピー！ の笛の合図でゴールテープまで走りました。笑顔で待っていてくれるお母さんの胸に飛び込む子ども達の姿に、思わず

感動の涙が… 玉入れは、小さな手でしっかり玉を握って、カゴにポン！

他に投げてみたくなったりもしたけど、カゴに一生懸命になって入れようとしている姿が素敵でした。一度にたくさん抱えて運んだり、ひとつずつ丁寧に入れたり、様々でしたね。お誕生会のときは、パラバルーンの中に入るけど、みんなで持って上げたり、下げたり、揺らしたりするのも楽しい！って思ってくれたかな？

みんないっぱい頑張りました。



☆お 礼☆



10月は、軍手人形、ペーパーサークル等手作り教材をいただきました。大切に使わせていただきます。いつも本当にありがとうございます。

放ディのひとり言



10月に入り、暑い日があれば、急に寒くなったりと、気温がバラバラでしたが、少しずつ秋になってきました。

10月の放ディは、避難訓練と「みのり祭」に向けて、秋の制作を行いました。

避難訓練では、実際に「火事です！」の声を聞いて、あんずの外へ避難しました。あんずでは初めての子は少しドキドキ、経験している子は上手に逃げていました。その後、消火器を使った消火訓練を経験した子もいました。消火器から出る水の勢いに少し緊張、力も入りましたが、とてもよい経験になったと思います。



秋の制作では、ぶどう色の画用紙にシールを貼ったり、はさみで切って、紙を貼り付けたりと、思い思いのブドウがいくつも完成しました。輪飾りを工夫して、リンゴやミカンも作りました。

「みのり祭」で飾りますので、ぜひご覧ください。



保育所等訪問支援 ある日ある時

10月は、11ヶ所の運動会にお邪魔しました。一年の中では、ひとつの集大成ですね。感動感激の場面をたくさん見せていただきました。お邪魔しました幼稚園保育所、学校の先生方、ありがとうございました。伺えなかったところもたくさんあり、申し訳ありません。又の機会でよろしくお願ひいたします。

というわけで、10月の幼稚園保育所への訪問は、運動会練習三昧の園と、アフター運動会で、ゆったりの園とが分かれていきました。集団の流れや動きに合わせるのに大変そうな姿から、できる嬉しさや、達成感を味わえる姿に変わっていった様子を先生方に伺い、みんなと一緒に成長している姿に思わずガッツポーズ！イベント後の集団のゆったり感を味わい、リラックスして遊んでいる姿の中に成長を感じる場面が多く、ご家庭へ報告するテンションも、高くなりがちでした。

学童保育室の訪問では、運動会に向けての充実感と程よい疲労感が、落ち着いた過ごし方につながっている場面が多かったです。友達との遊びや雑談から、柔らかいコミュニケーションを経験できているなど、あの子もその子も感じました。

11月の訪問も、よろしくお願いします。



10月こんな本を読みました

『す~べりだい』

作 鈴木のりたけ

PHP研究所



いろいろな形のすべり台が登場します。
次はどんなすべり台かな？ ワクワク楽しみ
ながら見ています。（児童）

『ぼくのからだ ここ なあに』

おふろで おぼえる からだのえほん

—グーとマーのおぼえるえほん 3—

作・絵 はた こうしろう



グーとマーのおぼえる絵本シリーズです。
クマの親子が身体を洗いながら、背中、足、
指や爪等、身体の名前がわかる
おもしろい本です。（放ディ）



空を見上げるには
最高の季節ですね。